
责任编辑 王汝汀
电话 3155698 电邮 czrbzhxw@163.com

2022年2月10日 星期四
农历壬寅年正月初十P2 要 闻

YAOWEN

——沧州市党史学习教育成效展
巩固成果 开创新局

随着冬残奥会临近，在肃
宁融媒餐厅工作的冬残奥会运
动员王若的母亲王素芬成了

“红人”，她经常一边工作一边
说起女儿的备战故事。3月初冬
残奥会将开幕，王若将向越野
滑雪、冬季两项（一种将越野
滑雪和射击结合起来的运动项
目）的奖牌发起冲击，现在她
正在甘肃全力备战。王素芬
说，王若比赛后最想和家人一
起吃顿火锅鸡，她盼着女儿戴
着奖牌早日回家。

王若是肃宁县肃宁镇贠家
庄村人。她自幼身患残疾，没
有右手。小时候她问妈妈最多
的问题就是:“妈妈我的手呢？

我怎么和别人不一样？”每次她
妈妈都含着泪说:“孩子，咱在
身体上虽然和别人不一样，但
通过努力，一定也会取得好成
绩。”在家人的鼓励和支持下，
王若没有自卑、消沉，经肃宁
县残联推荐，2017年入选河北
省残疾人越野滑雪队，跟着团
队辗转秦皇岛、石家庄、哈尔
滨等地训练。2018年全国残疾
人越野滑雪与冬季两项锦标赛
上，王若被评为优秀运动员。
2019年全国第十届残运会暨第
七届特奥会上，她获得1金3银
的好成绩。2020年残奥会越野
滑雪亚洲杯比赛中，王若又获
得1银1铜的好成绩。

王素芬为女儿骄傲，但她
更想念女儿。“王若自从当了运
动员，已经五六年没回过家
了。”今年春节后，王素芬通过
手机微信视频看到如今已经18岁
的女儿，满心欢喜。这两天在视
频中，王素芬听出了女儿备战比
赛的紧张情绪，安慰她把心态调
整好，平时怎么练就怎么发挥。

“妈，你要为我加油。”“妈妈攥
住拳头给你加油。”“如果赛场上
报我的名字，你高兴吗？”“高
兴，高兴。”……每次和女儿视
频聊天，都是王素芬最高兴的时
候。王素芬说，她期待着女儿在
比赛中能正常发挥，争取取得优
异成绩，为家乡增光添彩。

本报讯 （记者张梓欣
通讯员高箐 李冠达）“绘制
烙画需要经过润色、烫刻、
细描和烘晕等技法……”日
前，记者在黄骅市旧城镇草
堂村村民张树忠家中看到，
他手持电烙笔，手腕轻微移
动，伴着细缕青烟升起，一
会儿工夫一片雪花便烙在了
葫芦上。“我想用自己手中
的电烙笔绘制冬奥主题的葫
芦烙画，为冬奥健儿们加油
助威。”张树忠说。

张树忠并非专业的烙画
艺人，他曾经是一名教师，
退休以后，才开始通过手机
教学视频学习葫芦烙画，他
用一支电烙笔勾勒出形式多
样的葫芦烙画。由于爱上了
葫芦烙画，张树忠便在自家

小院里开辟出了一个“葫芦
种植园”，作为自己的“资
源储备库”。此次为了创作
出独具特色的冬奥主题烙画
葫芦，他通过网络查阅了大
量冬奥新闻和资料，细心挑
选了合适的葫芦，用文字、
简笔画等形式绘制出了冬奥
元素的葫芦烙画。

记者在张树忠的烙画工
作室里看到，圆圆的葫芦
上，或是惟妙惟肖冬奥会、
冬残奥会主题内容的作品，
或是逐梦竞技的滑雪运动
者、冰壶运动者，或是嬉戏
玩耍的小朋友……“希望能
够通过自己创作的冬奥会元
素的葫芦烙画，让更多的人
了解冬奥会，爱上冰雪运
动。”张树忠说。

身穿厚棉服，脚踩滑雪板，手
套、头盔、护目镜一应俱全，年仅一
岁的王予玑放低重心，半蹲下来，在
皑皑白雪中独立自由滑行，笑着摔倒，
笑着爬起……北京冬奥会开幕式短片

《未来的冠军》中，萌娃王予玑凭借又
酷又可爱的滑雪镜头“火出圈”，看着
王予玑可爱的样子，有网友直呼：“这
简直是冰墩墩本墩！”

受到诸多人关注和喜爱的王予玑，
和沧州也有着不解之缘。原
来，王予玑的妈妈范雪吟是
青县人，一些沧州的网友在
短视频平台看到王予玑的视
频，纷纷留言道：“啥时候跟
妈妈回青县滑雪？”记者日前
电话采访了“宝妈”范雪
吟，了解王予玑登上冬奥会
开幕式背后的故事。

2021年11月，王予玑跟
随爸爸妈妈在张家口崇礼游
玩。“当时贝贝 （王予玑小
名）还不能走，我跟她爸爸
准备学习滑雪，就带着她也
体验一下。我们把雪板给贝
贝拴上，两个脚固定在雪板

上，没有想到她自己就站起来了。之
后，我们就给她穿戴好雪具，带她去初
级道的小缓坡进行了一次尝试，没想到
她平衡力保持得很好，整个过程也不害
怕。”范雪吟说，她把孩子滑雪的视频
拍了下来，并上传到短视频平台。没想
到王予玑滑雪的视频一下子火了起来，
不少网友被王予玑萌萌的外表和超乎年
龄的平衡感“圈粉”，称赞她是“未来
的滑雪小能手”。

王予玑滑雪的视频，也得到了导演
张艺谋的关注。看到视频后，张艺谋通
过工作人员联系到王予玑的父母，邀请
王予玑参与短片《未来的冠军》的拍
摄。“整个拍摄过程还是挺顺利的。虽
然贝贝年纪不大，但配合得很好。”范
雪吟说，女儿滑雪的身影能出现在冬奥
会开幕式上，是她终生难忘的美好回
忆。

不会走路就能滑雪，小小年纪就有
很好的平衡感，对于这件事，范雪吟表

示并不是偶然。原来，范雪吟和丈夫王
枢喜欢旅行和户外运动，从王予玑两三
个月大的时候，他们就经常带着孩子外
出。“贝贝能这么快上手一项新的运
动，也是源于她有比较好的身体素
质。”范雪吟说。

和王予玑一起走红的，还有短片中
伴随在萌娃身边的小狗“旺仔”。“旺
仔”是王予玑父母在北京居住时收养的
一条小狗，王予玑出生后，“旺仔”一
直伴随着她的成长。有了“旺仔”的陪
伴，王予玑表现得更加勇敢，当到了一
个陌生的地方，王予玑抱着父母的腿不
敢往前走，但看到“旺仔”在前面走的
时候，她就会尝试跟在后面往前走。短
片的镜头中，一起成长的王予玑和“旺
仔”既可爱又温馨。

会不会把王予玑往专业滑雪的方向
去培养？提到这个问题，范雪吟表示，
孩子目前还太小，等孩子大一些，再去
考虑这些事情。她会坚持每年冬季都带
着王予玑去滑雪，让她去尝试各种体育
运动，培养好的体格、好的性格。

“辛店镇代林小学的农史馆将语文
课程、劳动实践课程与党史学习教育
结合起来，让孩子们在沉浸式课堂中
理论联系实际，真正实现了学习入脑
入心。”孟村回族自治县县委宣传部有
关负责人说，全县积极挖掘历史资源、
红色资源、生活资源，开设各类党史农
俗馆，以犁、耙、耧、锄头、镰刀、纺
车和马灯等逐渐淡出人们视线的农具为
依托，并根据群体特点定制学习“菜
单”。

党史学习教育开展以来，孟村积极
探索“课堂+基地+实践”的模式，深入
拓展“行走的党史课堂”。在开设党史
农俗馆的同时，孟村不断加强和扩大津
南革命纪念馆党史学习教育影响力，充
分发挥红色教育基地作用。全县各中小
学结合“开学第一课”，通过“看”

“学”“感”，深切缅怀革命先烈的英雄

事迹和丰功伟绩，深入拓展“行走的党
史课堂”等参与式、体验式、感悟式党
史学习教育活动20余次。截至目前，全
县各级党组织累计开展系列学教活动60
余场次，覆盖党员干部群众及青少年 2
万余人次。

孟村将推动党史学习教育和解决实
际问题相结合，全县各级团组织广泛开
展“我为青年办实事”实践活动，组织
广大青年参加“青春耀百年、志愿我先
行”志愿服务活动，为身边青年办实事
办好事；围绕就业、教育、医疗卫生、
社会治理等工作，开展点亮“微心
愿”、“关爱儿童成长”、扶贫爱心义
卖、巡河护河等志愿服务，切实解决群
众急难愁盼的民生实事；开展“我是党
员我先行”寸草心志愿服务，党员青年
带头走进福利院、敬老院、村 （社
区），开展心理疏导、家政服务、物资

捐助等志愿服务活动40余场次，服务居
民3万余人次。

2021年8月26日，县融媒体中心演
播厅，一场面对县住建局的问政活动正
在火热录制。20名来自各行各业的人大
代表、政协委员代表不断举起手中的

“表态牌”，向住建局负责人提问。“从
去年 6月开始，孟村党史学习教育领导
小组办公室积极谋划，并在媒体公开征
集问题线索。孟村推出电视问政类节目
《我为群众办实事——电视问政面对
面》，让政府各职能部门在聚光灯下直
面群众质询，现场答复并进行公开承
诺。”孟村回族自治县县委宣传部有关

负责人介绍，立足让党史学习教育
“实”起来，孟村创新形式开展“学党
史、促发展、强担当、办实事、创亮
点”擂台赛和“我为群众办实事”问政
活动，以各乡镇、县直各单位为单元，
展示全县落实10项民生实事项目、本单
位工作亮点、人民群众急难愁盼问题的
真举措，倒逼“我为群众办实事”活动
取得真成果。

“今后我们将持续把党史学习教育
成果体现在推动工作落实上，体现在民
生实事落地解决上，不断提高广大群众
获得感、幸福感、安全感。”孟村回族
自治县有关负责人说。

在“行走的课堂”中感悟党史伟力
———孟村开展党史学习教育见闻—孟村开展党史学习教育见闻
本报记者 杨继超

本报讯 （记者孙晓卉
通讯员王建芳）日前，交通
运输部、财政部、农业农村
部、国家乡村振兴局授予全
国 40 个地市“四好农村
路”建设市域突出单位称
号，沧州榜上有名；全国
153 个县 （市、区） 获评

“四好农村路”全国示范
县，肃宁县名列其中。至
此，我市共有2个“四好农
村路”全国示范县，13个
省级示范县。

近年来，我市以建设
“四好农村路”为抓手，以
打造标准示范路段为切入
点，以构建完善干次相连、
高效便捷的农村公路网络为
目标，以建管养运协调发展
为方向，做到与干线路网建
设相结合，与区域经济发展
相结合，与新农村建设、旅

游发展、产业发展、资源开
发、脱贫攻坚相结合，重点
实施了县乡公路改造、窄路
基路面拓宽改造、建制村通
硬化路、农村公路完善提质
和安全生命防护等工程。完
成运河堤顶路中心城区以外
路段新改建 160.535 公里，
总投资 1.8 亿元，途经吴
桥、东光、南皮、泊头、沧
县、青县 6个县 （市）。全
市“四好农村路”提升工程
完成投资 9.5 亿元，完成

“四好农村路”新改建 708
公里，其中“翻浆路”完成
495公里。危桥改造开工 17
座，完工12座，实施安全生
命防护工程16.4公里，2021
年实现了 102个行政村互联
互通，其中2000人以上行政
村 13个，打通断头路 17.3
公里，连通7个行政村。

随着冬奥会火热进行，我市也掀起了冰雪运动热潮。人们纷纷走到户外，体验冰雪运动的乐趣。图
为盐山县群众正在凤凰公园体验冰雪运动。 王洪胜 摄

一岁一岁一岁萌娃王予玑冬奥开幕式上萌娃王予玑冬奥开幕式上萌娃王予玑冬奥开幕式上“““火出圈火出圈火出圈”””
孩子的妈妈是青县人孩子的妈妈是青县人，，许多网友喊话许多网友喊话：：啥时候跟妈妈回青县滑雪啥时候跟妈妈回青县滑雪？？
本报记者 王汝汀

黄骅农民黄骅农民葫芦上葫芦上
创作冬奥创作冬奥主题烙画主题烙画

据相关媒体报道，广东
省电动自行车商会将在市场
监管部门的指导下，对经销
商进行信用评级。计划上半
年制定评级标准，下半年实
施。虽然现在对经销商进行
信用评级如何落地尚不可
知，但在全社会重视诚信经
营的背景下，这不失为一种
值得尝试的举措。

长期以来，电动自行车
销售市场的规范程度有待提
高，销售非标、无3C认证的
产品，以及拼装、改装、调
速现象时有发生。经销商的
违规销售正是不规范的电动自
行车流向市场的一个重要“出
口”，通过对经销商进行信用
评级，有利于倒逼他们合法经
营、诚信经营，遏制不良商家
的侥幸心理，不做虚假宣传，
不误导和欺骗消费者。经销
商这个口子守住了，对电动
自行车质量和超标等问题的
治理，也就有希望事半功倍。

经销商直接面向消费
者，有些电动车出厂时还是

“国标”车，后来被经销商
“动了手脚”售出。之前也
有通过路面执法倒查经销商
的案例，随着整治升级，违
法销售的商家都有可能被查

到。卖车不易，一旦违规被
查，少不了一番惩戒，搬起
石头砸自己的脚。相反，诚
信经营能给商家带来众多利
好，有助于赢得更多消费者
的信任，不断提升销量，实
现“长久生存”。

电动自行车的安全治理
是一个系统工程，涉及生
产、销售、登记、骑行、充
电、维修、回收等方方面
面。商会对经销商进行信用
评级，补强了治理链条，但
这仍只是一个行业内的约
束，对于违规销售行为的

“硬约束”，仍需要市场监管
部门来“补链”。比如，信
用评级怎样体现公正性；评
级低的商家，到底将面临哪
些实质性处罚，这都离不开
监管执法部门的参与。另
外，如何整合政策“大礼
包”，支撑信用良好的经销
商一直保持下去，确保治理
效果的常态化，避免“运动
式”监管，也需要探索。

管管好电动好电动车的车的““速度速度””
需加强销需加强销售环节的监管售环节的监管
刘 杰

本报讯（记者刘杰 通
讯员杜宁宁）“组织完成农
村产权流转交易项目 1906
宗，流转土地面积 23.85万
亩，交易鉴证金额 4.813亿
元、同比增长200%。”这是
全市农村产权交易中心去年
的成绩单，可喜的是，每一
个竞争性交易项目都有溢
价，平均溢价率在 11%左
右，助农增收592.39万元。

农村产权交易中心由供
销社牵头组织。据市供销社
相关负责人介绍，按照“政
府主导、市场运作、规范建
设、公开交易”的原则，我
市不断完善农村产权交易市
场建设，实现了县级农村产
权交易机构全覆盖、乡镇服
务站全覆盖，建设标准化村
级服务点 5140个，覆盖率
92%。交易中心在大力推进
承包土地经营权、林权等农
村产权进场规范流转交易的
基础上，积极落实农村集体
资产、农村集体建设项目、
农村集体采购项目等农村产
权进入交易中心交易。

“要是没有农村产权交
易中心，俺们村的虾池可卖
不了这么高的价儿。”黄骅
张巨河村有集体虾池 25
块，共 2445亩，计划对外
承包。这一项目在黄骅农村

产权交易中心平台挂牌后，
征得 49名符合条件的意向
人竞价。经过 26轮激烈竞
价，最终以 371.39 万元成
交，溢价率 51.9%，为村集
体增收 127 万元。村“两
委”打算用其中的一部分钱
充实集体经济，另一部分给
村民交医疗保险。“产权中
心 就 是 俺 们 农 民 的 聚 宝
盆。”村党支部书记白福禄
说，交易中心免费发布信
息、组织交易鉴证，他们村
的集体资产多次在这里竞拍
成功，农村资源变资产走上
快车道。

海兴有个产权交易项
目，由于村“两委”预估算
的价格超过实际情况，无人
招租，导致流标。但产权交
易中心的工作人员没有放
弃，第一次交易失败后，
工 作 人 员 再 次 到 现 场 调
研，与乡镇进行进一步的
资产评估，重新招标，最
后竞拍价格比预估算的多
出 60多万元。消息传到村
里 ， 乡 亲 们 对 此 拍 手 叫
好。“怎样有益于农民、有
利于农村发展，我们就怎么
做。”海兴农村产权交易中
心主任马士文一语中的，为
农服务始终是农村产权交易
中心不变的初心。

沧州沧州成全国成全国““四好农村路四好农村路””
市域示范创建突出单位市域示范创建突出单位
肃宁成肃宁成““四好农村路四好农村路””全国示范县全国示范县

全市全市农村产权农村产权
一年交易鉴证一年交易鉴证44..88亿元亿元
““真金白银真金白银””助力乡村振兴助力乡村振兴

““盼盼着女儿戴着奖牌早日回家着女儿戴着奖牌早日回家””
———冬残奥会运动员王若母亲的春节故事—冬残奥会运动员王若母亲的春节故事
本报记者 刘 杰

在位于市区文化艺术中心广场的冬奥文化广场上，桌上
冰壶项目吸引了市民群众参与。 王 超 张朝霞 摄


